
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           16.09.2023 

 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                      14.09.2023 

Ort:                            Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

             „Großer Saal“ 

Zeit:                           18:30 Uhr –20:10 Uhr 

Sitzungsleitung:       Herr Achtner 

Anwesenheit:           siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend. 

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn B. 

Maetzold unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 29.06.2023  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 8/0/1 angenommen. 

 

TOP 4 VII-DS-08515 – Baubeschluss Schule Gundorf 

- Frau P. Lüdike (Amt für Gebäudemanagement) stellt eine Präsentation für 

die Grundschule Gundorf vor. 

- Die gegenwärtige Schülerzahl soll von derzeitig 100 Schülern auf 168 

Schüler erweitert werden. Die Schule ist dann 1 ½ - zügig. Die 



 

 

Schulspeisung wird im Gebäude erfolgen. Auch ein Sportraum wird zur 

Verfügung stehen. 

- Eine Bibliothek und Mediathek sowie eine Küche sind geplant. 

- In der Übergangszeit wird es eine Interimslösung in Containerbauweise 

geben, diese wird zweigeschossig ausgeführt auf der Freifläche 

gegenüber der Schule, dort befindet sich derzeit der Schulgarten und wird 

zum Sportunterricht genutzt. 

- Für die Interimslösung sind 24 Monate geplant da es sich um 

Mietcontainer handelt. Als Baubeginn ist das 1. Quartal 2025 geplant. 

- Für die Bauzeit ist derzeit keine Lösung zum Sportunterricht in Sicht. Es 

werde nach Lösungen gesucht. Diesbezüglich gab es auch 

Bürgerhinweise, dass der Sportunterricht gerade für Kinder im 

Grundschulalter sehr wichtig sei. 

- Frau P. Lüdike wies darauf hin, dass die derzeitige Heizungsanlage weiter 

im Betrieb zur Abdeckung der „Spitzen“ im Betrieb bleiben wird, ansonsten 

wird die neue Grundschule Gundorf mit einer Wärmepumpe versorgt. 

- Herr D. Achtner fragt wegen einer möglicher Überhitzung der Räume auf 

der Südseite des Gebäudes an, Frau P. Lüdecke erklärt, dass dies alles in 

der Planung berücksichtigt wird. 

- Es gab Bürgeranfragen wegen der großen Glasfassaden bezüglich des 

Vogelschutzes, dies sei alles berücksichtigt in der Planung, so Frau P. 

Lüdike. 

Unter folgenden Bedingungen wird der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

dem Baubeschluss zustimmen. 

- Die vom Anlieger Herrn Dr. Pasch angeführten rechtlichen Bedenken (kein 

Sonnenlicht durch Bauhöhe) werden nochmals geprüft. 

- Die Durchführung des ganzjährigen Sportunterrichtes (nicht nur 

Freiluftsport) wird während der Baumaßnahme gewährleistet. 

 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

 

TOP 5 VII-Ifo-08604 – Information aktuelle Schülerzahlen und Belegung Horte 

im Schuljahr 2022 – 23 

- Herr D. Achtner stellt die Informationsvorlage vor, der Ortschaftsrat Böhlitz-

Ehrenberg nimmt diese einstimmig zur Kenntnis. 

 

Votum: 9/0/0 zur Kenntnis 

 

 

 

 



 

 

TOP 6  Verwaltungsstandpunkt VII-A-08663-VSP-01 – Fortsetzung Förderung  

Jugendclub BEH 

- Herr D. Achtner war im Jugendhilfeausschuss zu Gast, dieser ist nach wie 

vor der Meinung, dass der Kinder- und Jugendtreff in Böhlitz-Ehrenberg 

(BEH) nicht förderfähig ist und deshalb geschlossen wurde. In diesem 

Zusammenhang wurde darauf hingewiesen, dass es im Umfeld von BEH 

fünf Jugendtreffs gebe. 

- Der Ortschaftsrat BEH wurde bei dieser Entscheidung nicht gehört und die 

rechtliche Überprüfung im Rechtsamt der Stadt Leipzig steht noch aus. 

Votum: 0/9/0 abgelehnt. 

 

TOP 7  VII-Ifo-08469 – Fortschreibung der Konzeption Freiwillige Feuerwehr  

2022 

- Herr D. Achtner stellt die Vorlage vor. 

- In Absprache mit der Wehrleitung der Freiwilligen Feuerwehr Böhlitz-

Ehrenberg stellt der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg einen 

Änderungsantrag. 

Änderungsantrag: 

Beschlussvorschlag: 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, zu prüfen, ob nicht verwendete Mittel 

ins Folgejahr des Doppelhaushaltes übertragen werden können. 

Begründung: 

Durch die jeweils späte Bestätigung des Doppelhaushaltes durch die 

Landesdirektion Sachsen haben die Freiwilligen Feuerwehren Schwierigkeiten 

geplante Projekte Frist – und abrechnungsgemäß umzusetzen. Somit können 

nicht alle Mittel bis Jahresende eingesetzt werden und sollten im folgenden 

Jahr weiterhin zur Verfügung stehen, damit die geplanten Projekte umgesetzt 

werden können. 

Votum: 9/0/0 angenommen. (Vorlage wie oben) 

Votum: 9/0/0 angenommen. (Änderungsantrag OR BEH) 

 

TOP 8  VII-DS-07507 – Aktionsprogramm Radverkehr 

- Herr D. Achtner stellt die Vorlage vor. 

- Für Böhlitz-Ehrenberg ist in der Vorlage kaum Relevantes enthalten. 

 

Votum: 9/0/0 zur Kenntnis. 

TOP 9  Information Ausbau Bushaltestelle Ludwig-Jahn-Str. 



 

 

- Die Bushaltestelle „Ludwig - Jahn – Str. wird behindertengerecht 

ausgebaut. Es wurde sich per Umlaufbeschluss auf Variante 1 geeinigt 

(Bau im Bestand ohne Behinderung des fließenden Verkehrs). 

TOP 10 Antrag Informationspflicht zu Baustellenvorhaben in den Ortschaften 

- Herr D. Achtner informierte, dass der Ortschaftsrat BEH über die 

verschiedenen Bauvorhaben nicht von den zuständigen Ämtern informiert 

wurde, was bei Bürgeranfragen für Verwunderung sorgte. 

- Auch wurde über die Baustelle „Leipziger Straße“ die vorgezogen wurde, 

nicht informiert worden. 

- Der Ortschaftsrat stellt folgenden Antrag. 

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat wird über seine Gemarkung betreffende oder tangierende 

Baumaßnahmen, die mit Straßensperrungen, Umleitungen, 

Schienenersatzverkehre oder anderweitigen Beeinträchtigungen einhergehen, 

frühzeitig informiert. Dies sollte möglichst zu Beginn eines jeden Jahres als 

Übersicht und spätestens einen Monat vor Baustart erfolgen, um 

gegebenenfalls vor Ort darüber informieren zu können, wenn dies seitens der 

Ämter versäumt wurde. 

Begründung: 

In der Vergangenheit kam es schon mehrfach vor, dass Baumaßnahmen in 

den Ortsteilen ad hoc begannen, ohne dass vor Ort bekannt gemacht wurde, 

dass umfangreiche Baumaßnahmen bevorstehen. Dies führt zu vermehrten 

Nachfragen beim örtlich gewählten Gremium, das aber aufgrund fehlender 

Informationen seitens der ausführenden Ämter seiner Vermittlungsfunktion 

nicht nachkommen kann. 

Explizit ist darauf zu achten, dass auch Baumaßnahmen, die die Ortschaften 

nicht direkt, aber strukturell tangieren -  zum Beispiel an wichtigen 

Verkehrsstraßen in angrenzenden Stadt- oder Ortsteilen – bei der Information 

mit betrachtet und einbezogen werden. 

Die Ortschaften beklagen schon seit geraumer Zeit, dass diese Information 

nicht erfolgt. Als Abhilfe wurden die Ortsvorsteher in den E-Mail Verteiler mit 

der PDF der aktuellen Großbaustellen aufgenommen. Diese Liste ist aber 

leider unvollständig, da hier nicht alle Maßnahmen aufgeführt sind und zu dem 

nicht auf dem aktuellen Stand. 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

 

TOP 11 Vorbereitung Besuch Patenbürgermeisterin zur Oktobersitzung 

- zur nächsten Ortschaftsratssitzung am 12.10.2023 ist unsere 

Patenbürgermeisterin Frau V. Felthaus eingeladen. Die Ortschaftsräte 

sollen bis dahin Themen erarbeiten die wichtig für unseren Ort sind. 



 

 

 

TOP 12 Informationen 

- für die Dreifeld- Sporthalle sind die Fördermittel freigegeben, weitere 

Informationen wird Frau V. Felthaus in der Sitzung am 12.10.2023 geben 

können. 

- Das Bürgeramt Böhlitz-Ehrenberg bleibt bis zum 31.10.2023 geschlossen. 

- Über das Objekt „Schlobachshof“ wurde der OR BEH informiert.  

TOP 13 Sonstiges 

 

TOP 14 Bürgerfragen 

- es gab keine weiteren Anfragen. 

 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 12.10.2023 statt. 

 

 

 

Herr D. Achtner  Herr B. Maetzold               Herr A. Ursinus 
Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


